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ТРАГЕДИЯ ТРАГЕДИЯ 

Губернатор Забайкальского края 
Александр Осипов поставил задачу главам 
муниципальных образований самым 
серьезным образом решать проблему 
безнадзорных животных. 
Совещание губернатора и членов 
правительства края с главами 
муниципалитетов в режиме 
видеоконференцсвязи состоялось 23 
января.

Как пояснил руководитель государственной 

ветеринарной службы Забайкальского края 
Андрей Лим, проблема характерна для многих 
регионов.

«Губернатор распорядился о немедленной 
необходимости заключать контракты в муни-
ципалитетах на отлов безнадзорных животных. 
Был сделан акцент на изменения нормативно-
правовой базы. Также нужно построить сеть 
кустовых приютов для отловленных животных. 
Соответственно будет рассмотрен вопрос о до-
полнительном финансировании муниципалите-
тов для полномасштабного проведения меро-

приятий»,- сказал Андрей Лим.
Власти края также изучают опыт Якутска 

и Улан-Удэ, где недавно случились подобные 
трагедии вследствие нападения стай собак на 
людей. Руководитель администрации города 
Читы Александр Сапожников на совещании 
подчеркнул, что члены Ассоциации сибирских 
и дальневосточных городов целиком поддер-
живают идею внесения изменений в закон, 
который в современной редакции не позволяет 
бороться с растущей численностью безнадзор-
ных собак на улицах. 

АЛЕКСАНДР ОСИПОВ: АГРЕССИВНЫХ 
ЖИВОТНЫХ НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ 

В НАСЕЛЁННЫХ ПУНКТАХ

РОСПОТРЕБНАДЗОР 
ЗАБАЙКАЛЬЯ 

ОЗВУЧИЛ 
РЕКОМЕНДАЦИИ 

ПО РАБОТЕ ШКОЛ 
И ВУЗОВ В СВЯЗИ 
С УХУДШЕНИЕМ 

ЭПИДОБСТАНОВКИ

Глава Управления 
Роспотребнадзора 
Забайкальского края Светлана 
Лапа на Оперштабе по COVID-19 
26 января озвучила предложения 
по изменению работы системы 
образования в связи с 
ухудшением эпидемиологической 
ситуации в регионе. В частности, 
она предложила точечно 
переводить школьников на 
дистанционное обучение и 
усилить контроль по выявлению 
заболевших детей.

«Необходимо разумно подходить 
в конкретных населенных пунктах 
края к вопросу перевода на дистан-
ционное обучение школьников. На 
удаленный формат нужно перево-
дить школьный класс, группу ссузов 
и вузов в случае, если регистрирует-
ся хотя бы один случай заболевания 
респираторной инфекцией. При этом 
при переводе на дистанционный 
формат человек должен соблюдать 
режим самоизоляции», - сказала 
Светлана Лапа.

Светлана Лапа также отметила, 
что необходимо изменить систему 
выявления заболевших учеников. 
Глава Роспоребнадзора предложила 
добавить контроль за самочувстви-
ем школьников на первом уроке, а 
также в течение дня.

Предложения Роспотребнадзора 
региона касаются также и сотрудни-
ков системы образования.

«Сотрудники, переболевшие или 
привитые более шести месяцев на-
зад, непривитые или имеющие ме-
дотвод от прививки, должны пере-
водиться на дистанционный формат 
работы. Всех, кто отказывается от 
прививки, но при этом входит в кате-
горию работников, подлежащих обя-
зательной вакцинации, необходимо 
отстранять от работы», - добавила 
Светлана Лапа.

Ранее сообщалось, что в связи с 
резким ростом заболеваемости ко-
ронавирусной инфекцией в Забай-
кальском крае возросла нагрузка на 
систему здравоохранения. Все амбу-
латорные и стационарные службы 
приведены в режим повышенной 
готовности.

Поставить прививку можно в 77 
стационарных и 60 передвижных 
пунктах вакцинации. Записаться в 
центры вакцинации можно через 
портал «Госуслуги» и по телефонам 
поликлиник. 
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В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

В регион впервые поступила 
первая партия вакцины 
против COVID-19 для детского 
населения «Спутник-М».

«В выходные мы получили пер-
вую партию вакцины в количестве 
720 доз для детского населения в 
возрасте 12-17 лет. Вакцина в 
ближайшее время будет распре-
делена и доставлена в медицин-
ские учреждения региона», - рас-
сказала исполняющая обязанно-
сти министра здравоохранения 
Оксана Немакина.

Также она добавила, что в свя-
зи с ростом заболеваемости ко-
ронавирусной инфекцией, в том 
числе среди детского населения, 
определены приоритетные груп-
пы для проведения вакцинации. 
Прежде всего это социальные уч-
реждения, где риск развития не-

благоприятных ситуаций с заболе-
ваемостью COVID-19 очень высок.

Пункты вакцинации против 
COVID-19 организованы при дет-
ских поликлинических подразделе-
ниях. Вакцинация будет проходить 
только после тщательного осмотра 
врача-специалиста.

Напомним, в конце ноября про-
шлого года Минздрав России за-
регистрировал вакцину «Спутник 
М» для подростков в возрасте от 
12 до 17 лет, испытания которой 
ученые проводили с июля. Министр 
здравоохранения Михаил Мурашко 
указывал, что вакцина «Спутник 
М» будет доступна в ближайшее 
время. Прививку от коронавируса 
детям до 15 лет будут ставить с со-
гласия родителей. Те, кто старше, 
смогут принять решение о вакци-
нации самостоятельно.

По информации министерства 
здравоохранения 
Забайкальского края 
на 23 января, всего в регионе 
привиты первым компонентом 
612 508 человек, 
из них завершили вакцинацию 
– 571 531. Повторно 
вакцинировались 138 029 
забайкальцев.

Поставить прививку можно в 77 
стационарных и 60 передвижных 
пунктах вакцинации. Записать-
ся в центры вакцинации можно 
через портал «Госуслуги» и по 
телефонам поликлиник. Адреса 
прививочных кабинетов, номера 
телефонов, а также подробную 
информацию о создающихся цен-
трах и о противопоказаниях к при-
вивке можно найти на сайте крае-

вого Минздрава, а также на сайте 
правительства региона.

Напомним, что с 10 января вве-
дена проверка кодов на входе в 
ТЦ, ТК, ТРЦ, и при обслуживании 
посетителей на объектах непродо-
вольственной группы товаров. С 
13 января эти объекты разрешено 
посещать и забайкальцам, не име-
ющим QR-кода o вакцинации или 
перенесенном заболевании, но 
только в том случае, если гражда-
нин отправился в аптеку или про-
дуктовый магазин.

В связи с ростом заболеваемо-
сти ограничения, введенные до 15 
января, продлеваются до 12 фев-
раля включительно.

За первые недели 
января бизнес 

в Забайкалье 
поддержали 

на 8,96 миллиона 
рублей

В регионе продолжается 
работа по поддержке 
предпринимательства. За 
начало 2022 года помощь уже 
оказана семи предприятиям в 
сфере бизнеса. Общая сумма 
финансовых средств – 8,96 
миллиона рублей.

«Уже поддержано семь проек-
тов. Это, как и прежде, приоритет-
ные отрасли экономики – произ-
водство, туризм, сельское хозяй-
ство, логистика, сервис. Отмечу, 
что 57% этих проектов сейчас раз-
виваются в районах Забайкалья»,- 
рассказал зампред правительства 
Забайкалья Александр Бардалеев.

Вакцина «Спутник-М» 
впервые поступила 

в Забайкалье

Более 612 тысяч забайкальцев 
завершили 

вакцинацию от COVID-19

Председатель Законодательного Собрания

ТРАГЕДИЯ НЕ ДОЛЖНА 
ПОВТОРИТЬСЯ

Председатель Законодательного Собрания Забайкалья Кон Ен Хва выразил 
глубокие соболезнования семье 7-летней девочки, ставшей жертвой нападения 
бездомных собак в селе Домна Читинского района. По словам спикера, мер по 
контролю за бродячими собаками в регионе сейчас явно недостаточно.

В беседе по этому поводу с журналистом газеты «Забайкальский рабочий» спикер реги-
онального парламента, в частности, сказал:

- Вечером 22 января в Домне обнаружен погибший ребенок со следами укусов живот-
ных. Это настоящая трагедия, трагедия для всех жителей. Я приношу слова искреннего, 
глубокого соболезнования родным и близким. Нам всем нужно дождаться официальных 
результатов расследования. Но уже сейчас понятно, что нам необходимо сделать все для 
того, чтобы эта страшная трагедия не повторилась, - поделился Кон Ен Хва.

По его мнению, принимаемых сейчас мер по контролю за бродячими собаками явно 
недостаточно.

- Этот вопрос мы подняли совместно с исполнительной властью еще в декабре после 
многочисленных обращений граждан. Эта проблема системная. Федеральное законода-
тельство сегодня предусматривает только отлов, стерилизацию и дальнейший возврат 
бездомных животных на улицу. Но стерилизация не делает животное менее агрессивным. 
Мое личное убеждение - закон должен быть пересмотрен в сторону людей. Эта трагедия 
не должна повториться, - подчеркнул в беседе глава краевого парламента.

Дело по факту смерти ребенка передано в Главное следственное управление СКР. 
По итогам встречи главы Забайкалья Александра Осипова с жителями Домны принято 

решение о выделении дополнительного автобуса для перевозки детей в школу, темные 
улицы села в ближайшее время оснастят уличным освещением, отдельное внимание обе-
щано уделить графику вывоза мусора, который является одной из причин скопления без-
надзорных собак.

Как сообщила пресс-служба губернатора Забайкальского края, Александр Осипов рас-
порядился о выплате семье погибшей девочки материальной помощи, а также о погребе-
нии ребенка за счет краевого бюджета. Главам муниципальных образований поставлена 
задача «решать проблему безнадзорных животных самым серьезным образом». Губерна-
тор дал распоряжение о немедленном заключении муниципалитетами контрактов на от-
лов собак. Для содержания животных будет построена сеть кустовых приютов. Обещано 
также решить вопрос о дополнительном финансировании муниципалитетов для полно-
масштабного проведения мероприятий. 

В день трагедии Александр Осипов заявил о необходимости корректировки закона, ре-
гламентирующего обращение с бездомными животными.  

- Есть определенные особенности и изъяны в законе, которые не позволяют удалить 
собак с улиц населенных пунктов. Будем просить о том, чтобы закон этот изменили, по-
тому что он не позволяет нам обезопасить наших детей. Я об этом не раз говорил. Мы об-
ратимся в Федеральное собрание, Госдуму, Правительство России с просьбой изменить 
этот закон, – высказался Александр Осипов.

На территории Забайкальского края 
появятся пять приютов для бездомных 
животных. 
Питомники построят в Шилкинском, 
Агинском, Краснокаменском, 
Петровск-Забайкальском, Борзинском 
районах, а также в Чите. 
Об этом рассказал руководитель 
государственной 
ветеринарной службы региона 
Андрей Лим.

«Финансирование на строительство при-

ютов есть. Правительство Забайкальского 
края выделило на эти цели в 2022 году 18 
миллионов рублей», - добавил Андрей Лим.

Отметим, что подрядная организация, 
которая готова построить питомники, уже 
есть. Работа начнется в ближайшее время 
после всех необходимых процедур.

Руководитель службы также отметил, что 
муниципалитеты получили письма о необхо-
димости заключить договоры и контракты 
на отлов животных без владельцев до 28 
января. Это необходимо, чтобы работа на-
чалась уже в ближайшее время.

Компания «Менза» планирует реализовать 
два инвестпроекта в Забайкалье. 
На Ивано-Арахлейской территории 
планируется создать туристический 
кластер, а в Чите - построить 
физкультурно-оздоровительный комплекс 
с бассейном. Реализацию проектов 
обсудили на совещании в правительстве 
Забайкальского края.

«Спортивный комплекс будет включать пла-
вательный 25-метровый бассейн, чашу для об-
учения плаванию, универсальные спортивные 
залы. В спортивном центре можно будет про-
водить учебно-тренировочные, физкультур-
но-оздоровительные занятия и соревнования 
регионального уровня по водным видам спор-
та. Проектом благоустройства территории 
предусмотрена укладка тротуаров, газонов, 
обустройство зон отдыха, посадка декора-
тивных деревьев и кустарников», - сказала 
замминистра планирования Забайкалья Елена 
Фролова.

 Губернатор региона Александр Осипов по-
ручил в ближайшее время включить проекты 
компании в территорию опережающего разви-
тия «Забайкалье».

«Необходимо провести эту работу, чтобы 

компания получила преференции резидентов 
ТОР. В частности, сокращение градострои-
тельных процедур», - сказал Александр Оси-
пов.

Еще один проект инвестора предполагает 
создание туристического кластера на Ивано-
Арахлейской территории. По словам генераль-
ного директора компании «Менза» Владислава 
Анисимова, его создадут на основе трех баз. 
Кластер будет работать круглый год и объ-
единит спортивное направление, экотуризм и 
достопримечательности. Также планируется 
создание визит-центра, куда гости смогут об-
ращаться за экскурсионной программой.

«Ивано-Арахлейская природная территория 
является одной из приоритетных, поскольку 
это интересная локация, куда несложно до-
браться. Мы подбираем инвестпроекты, кото-
рые будут реализованы на этой территории. 
На сегодняшний день они направлены в кор-
порацию «Туризм РФ», - сказала замминистра 
экономического развития Юлия Иванова.

Напомним, правительством Забайкальского 
края и корпорацией «Туризм РФ» подписано 
соглашение о сотрудничестве. Уже известно, 
в каких районах региона в 2022 году в первую 
очередь будут развивать туристическую сфе-
ру.

ПЯТЬ ПРИЮТОВ ДЛЯ 
БЕЗНАДЗОРНЫХ ЖИВОТНЫХ 

ПОСТРОЯТ В ЗАБАЙКАЛЬЕ

ИНВЕСТОР ПОСТРОИТ 
ТУРИСТИЧЕСКИЙ КЛАСТЕР 

НА ИВАНО-АРАХЛЕЙСКОЙ ТЕРРИТОРИИ 
И ФОК С БАССЕЙНОМ В ЧИТЕ
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Забайкальского края

В 2022 году благодаря 
национальному проекту 
«Безопасные качественные 
дороги» в Забайкальском крае 
отремонтируют 276 километров 
дорог региональной сети 
 — это 27 объектов в 13 
муниципальных районах.

«В настоящее время по восьми 
региональным объектам заклю-
чены контракты на выполнение 
работ, по трем ведутся торги, по 
остальным - завершается подго-
товка проектной документации. 
Определить всех подрядчиков 
планируется до конца марта», - 
рассказал министр строительства, 
дорожного хозяйства и транспорта 
Забайкалья Дмитрий Ватагин.

Он отметил, что в этом году ре-
монт продолжится в приоритетных 

направлениях, обеспечивающих 
связь районных центров с феде-
ральными трассами, а также на 
дорогах, ведущих к краевым боль-
ницам и по туристическим маршру-
там.

Так, одними из самых протя-
жённых объектов станут 20-кило-
метровый участок дороги Могой-
туй-Сретенск-Олочи, проходящий 
в Газимуро-Заводском районе, и 
17-километровый участок трассы 
Ивановка-Александровский За-
вод-Борзя в Александрово-За-
водском районе. Кроме того, про-
должится ремонт региональной 
дороги Баляга-Ямаровка, которая 
обеспечивает транспортным со-
общением Красночикойский район, 
а также отремонтируют еще один 
участок дороги, ведущей к Ивано-
Арахлейским озерам.

Национальные проекты Рос-
сии утвердил своим указом в 
2018 году президент страны Вла-
димир Путин. Их цель - обеспе-
чить социально-экономическое 
развитие государства, повысить 
уровень жизни людей, создать 
условия для самореализации и 
раскрытия таланта каждого че-
ловека. Благодаря нацпроектам 
в регионе строятся новые шко-
лы и дошкольные учреждения, 
ремонтируются поликлиники и 
больницы, строятся и восстанав-
ливаются дороги, благоустраи-
ваются парки и скверы.

Около 300 километров региональных дорог 
отремонтируют по «дорожному» нацпроекту 

2022 году
Министерство сельского 
хозяйства Забайкальского края 
проведет конкурсный отбор для 
получения средств грантовой 
поддержки, направленных на 
развитие семейных ферм. Об 
этом сообщил руководитель 
регионального аграрного 
ведомства Денис Бочкарев.

«Заявочная документация на кон-
курс будет приниматься в рабочие 
дни с 10 по 25 февраля. Максималь-
ная сумма гранта составляет 30 мил-
лионов рублей, при этом 30% средств 
должны быть собственными. Полу-
ченные средства государственной 
поддержки грантополучатели смо-
гут использовать на строительство 
помещений, приобретение техники 
и сельхозживотных, подключение к 
электросетям и другие цели. В общей 
сложности в этом году на развитие 
семейных ферм будет выделено 

106,6 миллиона рублей. Тем самым, 
господдержка по данному направле-
нию за год увеличилась почти вдвое 
– в 2021 году победители конкурса 
получили гранты на общую сумму 
61,1 миллиона рублей», - пояснил 
министр.

Одним из условий участия в кон-
курсном отборе является то, что про-
должительность деятельности в ка-
честве фермера должна превышать 
12 месяцев со дня регистрации. Срок 
использования гранта составляет 
два года. При этом глава КФХ обя-
зан создать не менее 3 постоянных 
рабочих мест, а также обеспечить 
ежегодный прирост объема произ-
водства сельскохозяйственной про-
дукции не менее 8% в год в течение 
пяти лет после получения государ-
ственной поддержки.

Телефоны для справок: 8 (3022) 
36-49-20, 36-48-87.

Семейные фермы 
Забайкалья смогут стать 

получателями грантов до 30 
миллионов рублей

ТРАГЕДИЯ В ДОМНЕ 
ПОТРЯСЛА ВСЮ РОССИЮ

Как гром среди ясного 
неба субботним вечером 
прозвучала новость о том, 
что в селе Домна погибла 
семилетняя девочка. 
По версии следствия на 
первоклассницу напала стая 
бродячих собак. Ребенок изо 
всех сил боролся за жизнь. 

На место трагедии незамед-
лительно прибыли предста-
вители всех уровней власти, 
включая губернатора Забай-
кальского края Александра 
Осипова. После экстренного 
совещания и принятия решений 
о дальнейших действиях глава 
региона вышел к собравшимся у 
здания сельской администрации 
жителям Домны. Губернатор по-
обещал, что в ближайшее время 
бродячих собак уберут с улиц на-
селенного пункта.

Еще на пути в Домну Алек-
сандр Осипов выразил соболез-
нования семье погибшей девочки и озвучил 
свою позицию, относительно законодатель-
ства об обращении с безнадзорными живот-
ными, которое, по мнению главы региона, яв-
ляется несовершенным и требует изменений. 
На встрече с домнинцами он пообещал, что со 
своей стороны будет добиваться изменений в 
федеральный закон и попросил у забайкаль-
цев поддержки. «К сожалению, есть изъяны 
в законе, которые не позволяют нам удалить 
собак с улиц населенных пунктов. Я об этом 
не раз говорил. Мы обратимся в Федеральное 
Собрание, Госдуму, Правительство России 
с просьбой изменить этот закон», - сказал на 
встрече глава региона.

Тем же вечером и в течение следующего 
дня на территории населенного пункта на-
чался отлов безнадзорных животных. За это 
время бригада отловила 25 особей. 

На следующий день в Администрации Чи-
тинского района состоялось внеочередное 
заседание комиссии по чрезвычайным ситу-
ациям, на котором был принят ряд решений, 
в числе которых усиление деятельности по 
отлову безнадзорных собак в городских и 

сельских поселениях района, активизация 
работы по уборке мусорных свалок на терри-
тории района, информирование населения об 
опасности нападения бродячих собак и другие 
первоочередные мероприятия. С 23 января на 
территории села Домна был введен режим по-
вышенной готовности.

Далее состоялось совещание губернато-
ра и членов правительства края с главами 
муниципалитетов в режиме видеоконферен-
цсвязи, где губернатор Забайкальского края 
Александр Осипов поставил задачу главам 
муниципальных образований самым серьез-
ным образом решать проблему безнадзорных 
животных. Губернатор распорядился в крат-
чайшие сроки заключить контракты в муници-
палитетах на отлов безнадзорных животных. 
Был сделан акцент на изменения норматив-
но-правовой базы. Также были рассмотрены 
вопросы о строительстве сети приютов для 
отловленных животных и дополнительном 
финансировании муниципалитетов для полно-
масштабного проведения мероприятий.

В этот же день был выделен школьный авто-
бус для перевозки детей, чтобы обеспечить их 

безопасность, поскольку многим детям в До-
мне приходится проходить большие расстоя-
ния от дома до образовательного учреждения. 
Дополнительный школьный автобус глава ре-
гиона Александр Осипов пообещал на встрече 
с жителями села Домны, куда он приехал 22 
января после смерти 7-летней школьницы. 

В понедельник на оперативном совещании 
губернатор Забайкальского края Александр 
Осипов в связи с произошедшей трагедией 
поручил членам правительства подготовить 
предложения по корректировке федерального 
закона об ответственном обращении с живот-
ными. 

«…Необходимо подготовить корректировки, 
предлагаемые нами в федеральный закон. 
Для этого вместе с депутатами от Забай-
кальского края, сенаторами, представителя-
ми Заксобрания провести соответствующую 
работу. Подготовить поправки, встретиться с 
профильным комитетом в Госдуме в Москве, 
с депутатом Государственной Думы, первым 
заместителем председателя комитета Госду-
мы по экологии, природным ресурсам и охране 
окружающей среды Владимиром Бурмато-

вым. Также необходимо собрать 
информацию у соседних регионов, 
где происходили аналогичные си-
туации и трагедии, и предложить 
соответствующие корректировки. 
В первую очередь мы должны по-
нимать, что бродячие животные 
без хозяев, длительный период 
находясь на улице, превращаются, 
по существу, в хищников. И поэто-
му нынешнее требование, возвра-
щать их в прежние места, где они 
находились до отлова, для таких 
регионов, как наш - это не обе-
спечивающее безопасность людей 
требование законодательства и 
его надо корректировать», - сказал 
Александр Осипов.

Вчера, 25 января, на заседании 
Совета Государственной Думы 
было принято решение: в течение 
февраля совместно с регионами, 
зоозащитниками и контрольно-над-
зорными органами провести анализ 
правоприменительной практики и 
выработать предложения по из-

менению законодательства. Об этом сообщил 
Государственной Думы Вячеслав Володин.

Он также добавил, что выработкой пред-
ложений займется рабочая группа во главе с 
первым заместителем председателя комите-
та по экологии, природным ресурсам и охране 
окружающей среды Владимиром Бурматовым. 

Вместе с тем, как сообщается на сайте 
Следственного комитета РФ, глава ведомства 
Александр Бастрыкин выступил с инициативой 
о включении своих представителей в состав 
рабочей группы Госдумы РФ по подготовке 
поправок о предотвращении нападений бродя-
чих собак.

Вчера жители Домны простились с погиб-
шей первоклассницей. В память о ней в небе 
над селом военные самолеты оставили след в 
виде знака бесконечности…

Коллектив редакции газеты «Ингода», ад-
министрация муниципального района «Чи-
тинский район», депутаты районного Совета 
выражают глубочайшие соболезнования ро-
дителям девочки. 

Фото предоставили жители села Домна
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Тема недели

Забайкальский край готовится к 
очередной волне коронавирусной 
инфекции. Новый штамм «омикрон», 
по мнению медиков, опаснее всех 
предыдущих. О том, чем отличается 
новый штамм коронавируса, на 
еженедельном планерном совещании 
администрации Читинского района 
рассказал главный врач центральной 
районной больницы Геннадий Емельянов. 

Новая коронавирусная инфекция 
(COVID-19) относится к группе острых респи-
раторных вирусных инфекций (ОРВИ). Она, 
безусловно, имеет ряд значимых особенно-
стей, отличающих ее от других заболеваний 
этой группы, но многие признаки, в том числе 
некоторые способы профилактики, являются 
общими для всех ОРВИ.

Причиной возникновения заболевания яв-
ляется коронавирус - SARS- CoV-2. В природе 
существует несколько тысяч штаммов вируса 
SARS-CoV-2. Их принято объединять в круп-
ные группы. Для любого вируса характерным 
является наличие своего генома. Корона-
вирус SARS-CoV-2 относится к группе РНК-
вирусов, довольно сложный геном.

Когда вирус реплицируется и воспроиз-
водит копии самого себя он иногда немного 
изменяется. Эти изменения называются «му-
тациями». Чем больше вирусы циркулируют, 
тем больше они могут изменяться. Эти изме-
нения иногда могут приводить к появлению 
варианта вируса, который лучше приспосо-
блен к окружающей среде по сравнению с 
исходным вирусом. Такой процесс изменения 
и отбора успешных вариантов называется 
«эволюцией вируса».

На сегодняшний день почти во всех стра-
нах мира наблюдается подъем заболеваемо-
сти коронавирусом, связанный с распростра-
нением штамма «омикрон». Новый штамм яв-
ляется главным возбудителем коронавируса 
в мире. Этот вирус отличается тем, что у него 
очень много мутаций.

Источник инфекции - больные с клинически 
выраженными, стертыми формами болезни 
и бессимптомные вирусоносители. Наиболь-
шую опасность представляют люди в послед-
ние два дня инкубационного периода (перед 
появлением симптомов) и бессимптомные ви-
русоносители, поскольку не знают, что боль-
ны, и продолжают вести обычный образ жиз-
ни, активно общаясь и «делясь» вирусом с 
окружающими. Контагиозность (заразность) 
вируса очень велика в первые дни болезни.

Ведущим путем передачи нового корона-
вируса SARS-CoV-2 является воздушно-ка-
пельный (при кашле, чихании и разговоре на 
близком - менее 2 метров - расстоянии). Аэро-
зольным путем можно заразиться в помеще-
ниях с большим количеством людей и плохой 

вентиляцией воздуха.
Появившийся и повсеместно распростра-

няющийся штамм «омикрон» более контаги-
озный (заразный). «Омикрон» передаётся в 
4,2 раза быстрее, чем его предшественник. 
Высокая заразность штамма связана с тем, 
что в результате мутаций его s-белок так из-
менился, что он дает гораздо лучшее взаимо-
действие с рецептором на клетке.

Ситуация с распространением коронавиру-
са в нашей стране напряжённая. Растёт чис-
ло заболевших. Ежедневно выявляют свыше 
20 тыс. новых случаев. За последние две не-
дели число пациентов с ковидом, которые на-
ходятся в больницах, выросло более чем на 
25%.

Наиболее высокий риск инфицирования от 
человека, который находится рядом и уже 
имеет респираторные симптомы: кашель, на-
сморк, першение в горле. В связи с большей 
заразностью заразиться штаммом «омикрон» 
в помещениях, где находятся много людей, 
возрастает. Использование социальной дис-
танции и защитной маски снижает вероят-
ность передачи вируса, но не исключает 
полностью, особенно при продолжительном 
контакте в одном помещении с заболевшим.

При заражении вариантом «омикрон» 
скрытый (инкубационный) период более ко-
роткий. Чаще всего составляет 3-6 дней. Учи-
тывая способность нового штамма быстрее 
распространяться, есть вероятность появле-
ния симптомов уже на следующий или через 
день после контакта.

В отличие от симптомов, вызываемых дель-
та-штаммом, при заражении «омикроном» 
сильнее беспокоят слабость и головные боли, 
гораздо реже теряется обоняние и меняют-
ся вкусовые ощущения. Симптомы в целом 
больше похожи на те, которые бывают при 
давно известных нам сезонных ОРВИ: повы-
шение температуры до 38°С, иногда и выше, 
ломота в мышцах и суставах, заложенность 
носа, насморк, першение в горле, чихание, 
кашель, снижение аппетита. У некоторых 
пациентов отмечаются низкие значения тем-
пературы тела, а у детей - высыпания. Боль-
шинство заболевших переносят инфекцию в 
легкой форме.

Известно, что примерно у 80% заболевших 
коронавирусная инфекция протекает в легкой 
форме. Однако особенности нового варианта 
вируса способствуют не только более быстро-
му распространению его среди людей, но и 
дают возможность быстрее и активнее пора-
жать бронхи и лёгкие, что подтверждает не-
обходимость не менее серьезного отношения 
к «омикрону», чем к предыдущим штаммам.

С учетом широкой распространенности 
новой коронавирусной инфекции COVID-19, 
огромного количества одновременно боле-
ющих людей и 15-20% среднетяжелого и 

тяжелого течения существует риск неполу-
чения своевременной медицинской помощи, 
нехватки лекарств и мест в стационарах. От 
каждого из нас во многом зависит, по какому 
сценарию будет развиваться эта пандемия.

В группу риска по тяжелому течению 
COVID-19, вызванного штаммом «омикрон» в 
первую очередь относятся пациенты с сахар-
ным диабетом, наиболее уязвимы лица по-
жилого возраста, а также люди с ожирением.

Наличие иммунодефицитных состояний - 
ВИЧ, онкологические заболевания в активной 
фазе болезни или лечения могут стать при-
чиной тяжелого течения новой коронавирус-
ной инфекции. Более подвержены развитию 
сценария с неблагоприятным исходом люди 
с хроническими заболеваниями сердца и 
легких (врожденными пороками сердца, ише-
мической болезнью сердца, сердечной недо-
статочностью, бронхиальной астмой, хрони-
ческой обструктивной болезнью легких). К 
группе риска относятся медицинские работ-
ники и сотрудники общественного транспор-
та, магазинов, кафе и ресторанов, которые 
в связи с профессиональной деятельностью 
имеют длительный тесный контакт с боль-
шим количеством людей, и, как следствие, 
значительную вирусную нагрузку, поэтому у 
них повышенный риск тяжелого течения ко-
ронавирусной инфекции.

Из вышесказанного следует, что люди, 
относящиеся к данным категориям, должны 
особенно внимательно относиться к вопро-
сам профилактики новой коронавирусной 
инфекции. А в случае заболевания макси-
мально быстро обращаться за медицинской 
помощью для постоянного наблюдения и по-
лучения адекватного лечения.

Кроме того, в условиях сохранения рисков 
распространения новой коронавирусной ин-
фекции COVID-19 и сезонного подъема за-
болеваемости гриппом и ОРВИ возможно 
сочетании двух инфекций COVID-19 и гриппа. 
Микст-инфекция может протекать достаточ-
но тяжело и вызвать самые неблагоприятные 
последствия.

Очевидно, что следует продолжить соблю-
дение всех ранее известных профилактиче-
ских мер - носить маску, мыть руки, соблю-
дать дистанцию и вакцинироваться.

Найдите время прийти на ближайший пункт 
вакцинации. Сегодня пересмотрен график 
работы пунктов - с 17 до 21 часов, также как 
пересмотрен режим работы поликлинических 
подразделений - введена 3 смена с 17 до 21 
часов.

По данным Росстата, 83% умерших от 
COVID-19 — это пациенты в возрасте старше 
60 лет. У не вакцинированных граждан стар-
ше 60 лет вероятность летального исхода в 
5 раз выше, чем в группе до 50 лет, а среди 
тех, кто уже отметил 80-летний юбилей, риск 

смерти от коронавирусной инфекции возрас-
тает более чем в 11 раз.

Люди пожилого возраста в зоне особого 
риска при заболевании коронавирусной ин-
фекцией. Именно у пожилых из-за нагрузки 
на иммунную систему возможны осложне-
ния, в том числе такие опасные как вирусная 
пневмония и тромбозы различной локализа-
ции. Эти осложнения могут привести к самым 
печальным исходам.

Поэтому на сегодняшний день не вызывает 
сомнения, что вакцинация против COVID-19 
населения старше 60 лет необходима и долж-
на проводиться в первую очередь.

Любые хронические заболевания являются 
дополнительным показанием для проведения 
вакцинации. Прививку нужно делать в ста-
бильном состоянии, когда нет обострения, по-
добрана схема терапии. Препаратов, которые 
нельзя совмещать с вакцинацией, не суще-
ствует. В большинстве случаев необходимо 
продолжить приём лекарств по той схеме, 
которая была подобрана ранее.

Если пожилой человек или иммунокопро-
ментировнный уже болел COVID-19, вакцини-
рован ранее, то риск заболеть вновь возрас-
тает через полгода.

Поэтому всем переболевшим, через 6 ме-
сяцев следует провести вакцинацию или 
ревакцинацию двух компонентной вакциной 
«Гам-КОВИД- Вак» («Спутник V») - схема 
вакцинации: 2 дозы с интервалом 21 день.

«Спутник V» можно вводить, начиная с 18 
лет, без каких-либо других возрастных огра-
ничений. Учитывая статистику о высокой 
летальности от COVID-19 среди пациентов 
старше 80 лет, такой возраст является до-
полнительным показанием для вакцинации.

Ревакцинация необходима, не зависимо от 
уровня антител, поскольку, через 6 месяцев 
происходит достаточно быстрое снижение 
иммунной защиты до значений, которые уже 
не обеспечивают надёжной профилактики. 

Нужно помнить, что вакцинация значитель-
но снижает риск заболевания, тяжелого те-
чения и летальных исходов, но не исключает 
полностью. Поэтому вакцинированным граж-
данам необходимо по-прежнему применять 
все меры для неспецифической профилакти-
ки. Иммунный ответ формируется постепен-
но, в течение 42-45 дней после введения пер-
вой дозы двухкомпонентных вакцин. То есть, 
в этот период защитного действия вакцины 
еще нет и нужно особо тщательно соблюдать 
правила безопасности: по возможности, со-
кратить до минимума посещения различных 
учреждений, торговых точек, других мест 
скопления людей. В помещениях вне дома и в 
транспорте необходимо пользоваться защит-
ной маской, соблюдать социальную дистан-
цию, чаще мыть руки, использовать дезинфи-
цирующие средства. 

ЗАБАЙКАЛЬЕ ВХОДИТ В НОВУЮ ВОЛНУ КОРОНАВИРУСА  

ЧТО СПЕЦИАЛИСТУ ПО ОХРАНЕ ТРУДА 
НУЖНО СДЕЛАТЬ ДО 1 МАРТА 2022 ГОДА

1.Издайте новые приказы о назначении ответственных.
С 1 марта ответственные за охрану труда работники должны дополнительно:
• постоянно выявлять опасности и оценивать профриски, чтобы снижать или не до-

пускать повышения их уровней;
• не допускать работу на рабочих местах с 4-м классом условий труда;
• разработать инструкции по охране труда по новым требованиям;
• не допускать работу по необновленным инструкциям по охране труда;
• организовать учет микротравм.
2. Пересмотрите локально-нормативные акты вашей организации, учтите в них все новые 

требования:
• разработайте новое положение о системе управления охраной труда;
• разработайте Инструкции по охране труда;
• разработайте новый документ по охране труда — правила по охране труда;
3. Проведите внеочередное обучение охране труда и проверку знаний из-за изменения за-

конодательства и утверждения новых подзаконных актов Минтруда.
4. Проведите внеплановый инструктаж.
5. Обследуйте рабочие места сотрудников. Проверьте, как соблюдены требования к органи-

зации безопасного рабочего места, которые утвердил Минтруд приказом от 29.10.2021 № 774н 
на основании части 7 статьи 209 новой редакции ТК.

ИНФОРМАЦИЯ 
ДЛЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

Министерство труда и социальной защиты населения Забайкальского края  пись-
мом от 14 января 2022 года информирует  о проведении Всероссийского рейтинга 
организаций среднего и малого бизнеса в области охраны труда, Всероссийского 
конкурса «Лучший специалист по охране труда, Всероссийского конкурса «Лучшие 
цифровые решения по охране труда».

Для доступа к участию во Всероссийских рейтингах и Всероссийских конкурсах 
необходимо зарегистрироваться до 1 февраля 2022 года по следующим ссылкам:

http://eiost.creatium.site/rating-average-small (для организации среднего и малого 
бизнеса в области охраны труда);

http://eiost.creatium.site/rating-large (для организации крупного бизнеса в области 
охраны труда)

http://eiost.creatium.site/bestcpecОТ («Лучший специалист по охране труда»);
http://eiost.creatium.site/best-digital ( «Лучшие цифровые решения по охране труда»).
Исходя из вышесказанного, просим принять участие в данных мероприятиях.
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В наших сёлах

В минувший четверг состоялся выезд 
руководства Читинского района с 
участием главы района Виктора Машукова, 
его заместителей и руководителей 
структурных подразделений 
администрации в отдаленные сёла: 
Ленинский, Оленгуй и Сыпчегур. Поводом 
для работы на территории населенных 
пунктов стало открытое письмо жителей 
в адрес депутата Законодательного 
собрания забайкальского края Сергея 
Сутурина, на которое незамедлительно 
отреагировали и народный избранник, и 
районное руководство.

В открытом письме жители сёл рассказа-
ли о проблемах, которые, по их словам, «ус-
ложняют жизнь и отбрасывают поселения по 
уровню развития цивилизации на десятки лет 
назад». В частности, ленинцы пожаловались 
на отсутствие всех видов связи. Таксофон, 
который установлен только в помещении ад-
министрации работает только в определенное 
время и ограниченное количество минут. До-
звониться до поликлиники в условиях много-
канальности просто невозможно, поскольку 
оператор удерживает звонок больше заплани-
рованного на работу таксофона времени. На 
протяжении нескольких последних лет жители 
слышат от районных властей только одно: со-
товым операторам не выгодно работать в глу-
бинке из-за малого количества потенциальных 
потребителей. 

Вызывает обеспокоенность местных жи-
телей и состояние автодороги, где своевре-
менно не проводится ремонт. Грейдируют 
дорогу или местные предприниматели, или 
сами жители за свой счет. В связи с плохим 
состоянием дороги отсутствует регулярное 
автобусное сообщение с краевым центром. 
Люди вынуждены пользоваться услугами не-
зарегистрированного официально маршрутно-
го такси с оплатой 750 рублей в один конец. 
Поскольку большинство проживающих на 
данной территории составляют пенсионеры, 
малообеспеченные и безработные граждане, 
то такие поездки им не «по карману» даже в 
случае необходимости.

Кроме того, остро стоит вопрос о перевозке 
тел умерших. По закону их необходимо доста-
вить на спецтранспорте на медицинское осви-
детельствование в ближайший населенный 
пункт, где эта процедура проводится. По сло-
вам местных жителей стоимость колеблется 
от 14 тысяч рублей в одну сторону. Не все рас-
полагают такими суммами, даже имея «гробо-
вые» накопления.

Фельдшерско-акушерский пункт работает 
по графику приема откомандированными из 
центральной районной больницы фельдшера-
ми, что создает неудобства для населения. К 
этому следует добавить и приобретение на-
селением медикаментов, которое не всегда 

доступно гражданам. 
Кроме того, жители сельского поселения 

«Ленинское» пожаловались на высокий рост 
цен на продукты питания и товары первой 
необходимости. Во всех этих вопросах они по-
просили разобраться депутата заксобрания.

Сергей Сутурин внес предложение на осно-
ве обращения жителей организовать совмест-
ную поездку с руководством и начальниками 
структурных подразделений администрации 
района в отдаленные населенные пункты. Вы-
езд состоялся 20 января.

Открывая выездное совещание глава райо-
на Виктор Машуков предложил сразу перейти 
к наболевшим вопросам. Первым из них был 
вопрос о графике работы фельдшерско-аку-
шерского пункта (ФАПа). Как пояснила заме-
ститель главного врача читинской централь-
ной районной больницы по организации меди-
цинской помощи населению Наталья Горчако-
ва, сегодня график работы фельдшера посёл-
ка Ленинский уже пересмотрен. Специалист 
будет выезжать на участок дважды в неделю. 
Если этого времени будет недостаточно, то 
допустимы дополнительные изменения. 

Что касается обеспечения населения лекар-
ственными препаратами, вопрос уже передан 
в медицинские учреждения и разработан по-
рядок, по которому будут реализовываться 
медикаменты. График реализации находится 
на рассмотрении в Министерстве здравоохра-
нения Забайкальского края. С февраля рабо-
та будет организована. Граждане сами смогут 
принимать участие в формировании перечня 
необходимых медицинских препаратов и да-
лее приобретать лекарственные средства.

Также Наталья Леонидовна ответила на 
вопросы собравшихся, касающиеся ремонта 
в помещении ФАПа и необходимости подво-
рового обхода фельдшером лиц преклонного 
возраста, имеющих хронические заболевания.

Следующей темой для обсуждения стал 
вопрос обеспечения населения сотовой свя-
зью. Депутат законодательного Собрания За-
байкальского края Сергей Сутурин пообещал 
инициировать отдельное рассмотрение этой 
темы на уровне регионального правительства. 
Среди реплик из зала была также обозначена 
проблема отсутствия сигнала регионального 
телевидения, при том, что у всего населения 
установлены спутниковые телевизионные та-
релки. Глава района Виктор Машуков поручил 
своему заместителю по территориальному 
развитию подготовить запрос в министерство 
жилищно-коммунального хозяйства, энерге-
тики, цифровизации и связи Забайкальского 
края для решения озвученной проблемы. 

Более всего жителей отдаленных сёл ин-
тересовал вопрос регулярного рейсового со-
общения и обслуживания автодороги. Руко-
водство Читинского района предложило два 
варианта – субсидирование данного маршрута 
из районного бюджета и включение нерента-

бельных маршрутов в качестве дополнитель-
ной «нагрузки» для перевозчиков, которые 
выигрывают аукционы на обслуживание са-
мых выгодных маршрутов. В ближайшее вре-
мя решение будет принято и выбран наиболее 
целесообразный вариант. 

Аварийный мост через реку Оленгуй жители 
посёлка Ленинский просят отремонтировать 
ни одно десятилетие. В 2014 году они даже 
отремонтировали его своими силами. Дело в 
том, что на другом берегу находится местное 
кладбище, а кроме того там расположены ли-
нии электропередач, которые периодически 
необходимо ремонтировать и густой лесной 
массив, создающий угрозу населенному пун-
кту в случае пожара. К сожалению, мостом 
пользуются предприниматели, занимающиеся 
заготовкой леса. Проезжая на большегрузных 
автомобилях они разрушают единственную 
переправу, давно не предназначенную для 
спецтранспорта, а помогать в восстановлении 

моста не торопятся. 
В рамках выездного совещания руководи-

тели района предложили несколько вариан-
тов решения данной проблемы, в том числе 
строительство подвесного моста, который 
вполне смог бы отвечать запросам местного 
населения. Однако, если мост нужен еще и в 
коммерческих целях, то тут без спонсорской 
помощи не обойтись. Руководитель прииска 
«Соловьевский» выразил готовность оказания 
помощи в ремонте или строительстве моста. 
Условие местных жителей – мост не будет 
пригоден для большегрузных автомобилей. 
Также от жителей прозвучало предложение 
о ремонте моста своими силами за счет мате-
риалов разбора ветхих сооружений, располо-
женных на территории поселения.

 По вопросу обеспечение продуктами и то-
варами первой необходимости граждан вы-
ступила начальник управления экономики и 
развития предпринимательства администра-
ции Читинского района Анна Маркевич. Она 
предложила жителям села возможность дву-
стороннего сотрудничества с Забайкальским 
потребительским кооперативом, который 
согласен выезжать в отдаленные населен-
ные пункты с целью реализации продуктов 
питания и товаров первой необходимости, а 
летний период готов приобретать у населения 
сельхоз продукцию. 

Да0лее ленинцы пожаловались на павод-
ки, которые с февраля прошлого года стали 
проблемой для населенного пункта. Работы, 
проводимые в русле реки в прошлом году с 
нарушением требований создали проблему 
для местного населения. Глава района пообе-
щал включить поселок Ленинский в перечень 
объектов, где в ближайшие годы необходимо 
построить берегоукрепительные сооружения.  

Следующим пунктом десанта специалистов 

стал дом культуры села Сыпчегур, где их уже 
ждали жители и представители администра-
ции сельского поселения «Оленгуйское», куда 
ходит этот населенный пункт. 

Вопросы были примерно одинаковы: связь, 
дорога, наледь, которая этой зимой мешает 
проезду к сёлам. К слову, работы по расчистке 
наледи на дороге были проведены своевре-
менно за две недели до выезда руководства 
района. Оставшийся вопрос о недопущении 
повторного обледенения дороги был решен 
поручением руководства района о создании 
укрепительных сооружений в месте выхода 
водоисточника в подходящее для этих работ 
время года.

Особо острая проблема, которую вынесли 
на обсуждение жители всех трех отдаленных 
населенных пунктов – перевозка тел умерших 
для проведения медицинской экспертизы и об-
ратно к месту захоронения. Стоимость этих 
услуг у ритуальных организаций совершенно 

неподъемная для местных жителей. Старики 
горько шутят – мы не умираем, потому что это 
нам не по карману. Глава Читинского района 
Виктор Машуков приехал на сельские сходы с 
готовым ответом – администрация в этом году 
будет приобретать спецтранспорт и процедуру 
по перевозке тел умерших возьмет на себя. 

По вопросу загрязнения реки Оленгуй при-
иском «Соловьёвский» и.о. заместителя главы 
по территориальному развитию Сергей Уша-
ков пояснил, что была проведена встреча с 
представителями прииска. В его работе были 
выявлены нарушения. Также была проведена 
проверка прокуратуры. На данный момент 
вопрос находится на особом контроле. Руко-
водитель предприятия заверил, что впредь 
нарушений не будет.

Кроме того, в сельском поселении «Олен-
гуйское» в скором времени появится гене-
ральный план застройки и землепользования, 
который поможет сельским жителям контро-
лировать действие недропользователей.

Еще на встрече с руководством района 
прозвучало много сиюминутных бытовых во-
просов, которые специалисты администрации 
помогли решить тут же на месте. По итогам 
совещания специалисты и руководство ад-
министрации района пришли к выводу, что 
острые и насущные  проблемы необходимо 
рассматривать на местах. Вскоре будет со-
ставлен график выездов в отдаленные насе-
ленные пункты. Глава Читинского района Вик-
тор Машуков, подводя итоги поездки, отметил 
высокую эффективность подобного формата 
работы и призвал сотрудников администрации 
взять его на вооружение. 

Подробно о работе депутата Законодатель-
ного Собрания Забайкальского края Сергея 
Сутурина читайте в ближайших выпусках рай-
онной газеты «Ингода». 

«МЕДВЕЖЬИ УГОЛКИ» ЧИТИНСКОГО РАЙОНА 
С ВОРОХОМ ПРОБЛЕМ И НЕРЕШЁННЫХ ВОПРОСОВ
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События

В редакцию газеты «Ингода» 
пришло письмо от лидера 
волонтерского движения 
посёлка Атамановка Анны 
Пшеничниковой с просьбой 
опубликовать отзыв о работе 
главы сельского поселения 
«Маккавеевское» Татьяны 
Журавлевой. Выполняем 
просьбу:

«Я не так давно живу в Читин-
ском районе, и совсем недавно 
начала заниматься общественной 
деятельностью! Но радует то, что я 
очень много узнала хороших людей! 
Да, сейчас рассказ будет именно о 
человеке, о прекрасной женщине, 
с которой мы познакомились бук-
вально недавно! 

Я хочу выразить своё восхищение 
главе сельского поселения «Ма-
кавеевское» Журавлёвой Татьяне 
Алексеевне! Она, я не побоюсь это-
го слова, «Железная Леди», хоть 
маленькая, хрупкая, но такая силь-
ная, ответственная, надёжная и 
преданная своей работе, и народу! 

Мне очень повезло что меня при-
гласили на Голубой Огонёк в Мака-
веево. Оказывается, Татьяна Алек-
сеевна проводит это мероприятие 
для своих меценатов и всех тех, кто 
весь год помогает ей в нелёгком 
труде», - рассказывает волонтёр.

К слову, в сельском поселении 
«Маккавеевское» все предприни-
матели с огромной отдачей реаги-
руют на просьбы главы и оказыва-
ют любую помощь в организации 
праздничных и памятных дат. 
Кто-то курирует зимние праздники, 
кто-то оказывает помощь ко Дню 
Победы, без кого-то не обходится 
ни один День села. Татьяна Алек-
сеевна ценит каждого и с большой 
благодарностью принимает любую 
помощь. 

«Честно сказать, я была шоки-
рована, - продолжает свой отзыв 
Анна Пшеничникова, - незнакомые 

для меня люди встретили нас с та-
ким теплом... Татьяна Алексеевна, и 
работники сельского дома культуры 
провели для нас развлекательную 
программу на «УРА» я за послед-
ние 5 лет давно так не веселились и 
не радовалась! Всё у них слажено, 
дружно и профессионально! 

Татьяна Алексеевна рассказала о 
своей работе, проделанной за 2021 
год и вообще за 5 лет на должности 
главы села. Могу сказать гордо – 
это человек с большой буквы, кото-
рый думает о своём селе, знает, как 
и что нужно для народа! 

Еще хочу рассказать о празднике 
Русской зимы, который устраивает-
ся в Маккавеево на Крещение каж-
дый год. Организовать крещенские 
купания с иорданью, освещением 
воды, баню, палатки, чай из само-
вара, пироги, а днем народные гу-
ляния, игры и спортивные состяза-
ния для детей и взрослых — это не 
малый труд! При том, практически 
сутки находясь на морозе и контро-
лируя весь процесс! 

В Макавеево на крещенские купа-
ния ежегодно приезжает примерно 

около трех тысяч человек, и за все 
годы не было ни одного несчастно-
го случая, а это, опять же, говорит 
о профессиональной слаженной ра-
боте и опыте в проведении подоб-
ных мероприятий.

Низкий поклон Вам, Татьяна 
Алексеевна, мы Вами гордимся и 
готовы сотрудничать с большим 
удовольствием».

Сама Татьяна Алексеевна гово-
рит о том, что ей всегда приятно 
слышать хорошие отзывы о ме-
роприятиях. «Участники и гости 
праздников, конечно же, не знают 
всей глубины подготовки к таким 
мероприятиям. Все это невозмож-
но сделать в одиночку. Здесь труд 
и идеи многих людей. Кто-то пилит 
лёд, кто-то занимается электрикой, 
установкой палаток. Одни везут 
дрова, другие доски. Казалось бы, 
незаметная работа – указатели по 
ходу движения — это тоже работа, 
её тоже делают люди. Даже дети с 
удовольствием помогают в органи-
зации», - говорит Татьяна Алексе-
евна.

Традиционный праздник Русской 

зимы проходит на реке Ингода. 
Участниками праздника становятся 
не только желающие окунуться в 
иордань и смыть в святой воде все 
плохое, что накопилось за предыду-
щий год. Ежегодно дети и взрослые 
с большим удовольствием принима-
ют участие в зимних играх и заба-
вах, спортивных и шуточных состя-
заниях, проводят время на свежем 
воздухе, заряжаясь здоровьем. 

За ежегодную помощь в прове-
дении праздника Русской зимы и 
организацию крещенских купаний 
глава сельского поселения «Макка-
веевское» Татьяна Журавлёва по-
благодарила своих постоянных по-
мощников и инициаторов: предпри-
нимателей Анатолия Зайделя, Вик-
тора Днепровского, Ирину Юрьевну 
Чугунову, Николая Михайловича 
Сверкунова, Андрея Фаритовича 
Хамитова. Алек-
сей Михайлович 
Козьмин ежегод-
но устанавливает 
на речном льду 
баню, а электрик 
Александр Вац 
со своим помощ-
ником Сергеем 
Безруких создает 
умопомрачитель-
ную подсветку 
купели и ее атри-
бутов. Благодаря 
их работе яркие и 
колоритные фото-
графии купальщи-
ков из Маккавеево 
уже облетели всю 
Россию. Шашлы-
ки и сладкий чай 
организовывает 
предприниматель 
Юрий Зуенков. На 

его территории традиционно прово-
дятся проводы зимы –Масленица. 

Праздник Русской зимы ежегод-
но организовывают работники куль-
туры Татьяна Бердникова, Надеж-
да Кострыгина, Елена Белоносова, 
помогают им педагоги сельской 
школы, в числе которых Георгий 
Павлович Савватеев и классные 
руководители. Огромную помощь 
оказывают также жители села. 
Они не только активно участвуют 
во всех праздничных мероприяти-
ях, но и не отказывают в посиль-
ной помощи: дрова, вода, солома, 
заботливые женские или сильные 
мужские руки. И конечно же, ра-
ботники сельской администрации, 
готовые работать и днём, и ночью 
в помощь своему руководителю и 
на благо жителей Маккавеево. Вот 
такая большая и дружная команда 
единомышленников создает свои-
ми руками праздничные мероприя-
тия в селе! 

Фото: Анна ПШЕНИЧНИКОВА   

 Семья – главное в жизни любого 
человека. А в каждой семье есть 
свои таланты, свои семейные 
традиции. 

В преддверии новогодних торжеств в 
Атамановке состоялся онлайн-конкурс 
семейного творчества «Счастливый 
Новый год». Организаторы конкурса: 
Администрация городского поселения 
«Атамановское» и школа посёлка. Кон-
курс проводился с целью объединения 
семьи. Организаторы дали возмож-
ность жителям посёлка принять ак-
тивное участие, раскрыть свой талант, 
показать единство семьи и стремление 
к самовыражению. И многим это уда-
лось. Жители представили творческие 
номера по трём номинациям: вокал, хо-
реография, художественное слово. 

Выступления конкурсантов были 
очень разнообразны: исполнение песен 
под живой аккомпанемент, яркие кра-
сивые хореографические постановки, 
художественное слово с элементами 
театрализации. Все участники подошли 
к конкурсу очень ответственно, подго-
товили декорации, костюмы, оформили 
ролики.

Строгому и компетентному жюри, в 
состав которого входили активисты по-
сёлка: руководитель вокально-эстрад-
ной студии «Вдохновение» Путинцева 
А.Н.,  депутат районного совета Марки-
тан Е.В, председатель совета депута-

тов г.п. «Атамановское» Утюжникова 
Т.М., член поселкового совета депута-
тов Ткаченко Н.В., заведующая читин-
ской районной библиотекой Ушакова 
Е.В., заместитель директора школы 
по воспитательной работе Баранова 
О.В., было сложно оценить семейные 
творческие номера и определить по-
бедителей. Оценивали выступления, 
учитывая количество членов семьи, 
творческий замысел, оригинальность, 
артистизм, оформление номера.

Победителям конкурса вручены цен-
ные призы: планшеты, микроволновки, 
3D-очки, блендер.

Номинация «Вокал»:
1 место –семья Носковых
2 место – семья Пляскиных
3 место – семья Сутуриных

Номинация «Хореография»:
1 место – семья Сороквашиных
2 место – семья Лебединских
3 место – семья Веселковых

Номинация 
«Художественное слово»:

1 место- семья Калининых
2 место – семья Симоновых
3 место- семья Фоминых
4 место- семья Батиста
Все участники были награждены по-

ощрительными призами. Поздравляем 
всех участников конкурса и желаем 
творческих успехов, крепкого здоро-
вья, счастья и семейного благополучия. 

Новый Год - самый любимый долгожданный 
праздник всех детей и взрослых, который с 
нетерпением ждут в каждом доме, к нему долго 
и тщательно готовятся. Вот и мы не остались в 
стороне. 

Праздничное новогоднее настроение поселилось 
в школе села Новая Кука задолго до наступления 
праздника. Началось оно с традиционного украше-
ния помещений. Коридоры получились нарядные и 
очень уютные. 

Новогодний праздник состоялся 29 декабря. 
В этот день сказочные герои, в которых искусно 
перевоплотились педагоги и учащиеся, творили на 
сцене настоящие новогодние чудеса. Снеговик, Ма-
лефисента, Ворон, Фея, Леший и Тигренок провели 

много различных конкурсов во время 
праздничного представления. Веселые 
загадки и новогодние игры, танцеваль-
ные конкурсы и пение новогодних песен 
не оставили никого равнодушными. 

Дед Мороз и Снегурочка поздрави-
ли всех с наступающим Новым годом. 
Ребята с огромным удовольствием 
принимали участие во всех конкурсах. 
После завершения праздничного ново-
годнего представления шумная толпа 
мальчишек и девчонок отправилась по 
классам.

Хочется выразить огромную благо-
дарность педагогам, которые подгото-
вили для ребят замечательное пред-
ставление. Это Попович К.А., Богомо-
лова Е.А., Звездина М.Н., Карбушева 
Л.С., Карпова А.С. и Петрова Т.В. Ко-
нечно, не обошлось без участия стар-

шеклассников – Ветошкина И. и Дубовой К. 
После представления ребята фотографирова-

лись со сказочными героями, получили новогодние 
подарки от Деда Мороза и Снегурочки.

Многие любят зиму, потому что это самое краси-
вое время года и потому что зимой такой прекрас-
ный праздник — Новый год. Всё в доме украшено, 
везде огоньки, посреди комнаты вырастает ска-
зочная лесная красавица. Собирается вся семья, 
говорят красивые слова и дарят замечательные 
подарки. Люди в Новый год становятся добрее и 
счастливее. В волшебную ночь у сверкающих огня-
ми ёлок все веселятся и загадывают желания. 

Педагог - библиотекарь К.А. ПОПОВИЧ 

СЕМЬЯ – ИСТОЧНИК 
ТВОРЧЕСТВА

  НОВОГОДНЮЮ СКАЗКУ ПОДАРИЛИ 
ПЕДАГОГИ СВОИМ УЧЕНИКАМ  

ГЛАВНОЕ – ЭТО ЛЮДИ
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Официально

За период Новогодних и Рождественских праздничных дней 
2022 года на территории Читинского района Забайкальского 
края произошло всего 13 пожаров, из которых 10 бытовых 
пожаров. По сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года общее количество пожаров увеличилось в 2 раза. 

Наибольшее количество пожаров допущено в жилом секторе. 
Основные причины пожаров – аварийный режим работы элек-
тросети (электрооборудования) и нарушение требований пожар-
ной безопасности при устройстве и эксплуатации отопительных 
печей (котлов). 

В зимнее время в условиях низких температур, достигающих 
-35-40 С0, владельцы квартир и домов интенсивно эксплуати-
руют отопительные приборы, а также электронагревательные 
устройства, в том числе самодельного и несертифицированного 
производства, в результате чего создается дополнительная на-
грузка на электросеть, которая может повлечь короткое замыка-
ние электросети и возникновение пожара.

Часто владельцы жилых домов в качестве дымовых труб ис-
пользуют сэндвич-трубы, максимальная допустимая температура 
дымовых газов в которых согласно техническим характеристи-
кам составляет 450 С0, при этом при использовании отопитель-
ных котлов большой мощности в дымовой трубе достигается  

более высокая температура дымовых газов, что часто приводит 
к нагреванию стенок дымовой трубы и их дальнейшему прогару. 
Несоблюдение данных требований как правило приводит к воз-
никновению пожара.

Ярким примером нарушения обязательных требований пожар-
ной безопасности при устройстве дымовой трубы отопительной 
печи послужил пожар жилого дома, произошедший 11.01.2022 
года по адресу: Читинский район, ДНТ «Усадьба». Пожар по-
тушен по рангу 1-БИС с привлечением дополнительных сил и 
средств. В результате пожара уничтожен жилой двухэтажный 
дом на общей площади 200 м2, а также имущество, находящееся 
в доме. Причиной пожара послужило нарушение обязательных 
требований пожарной безопасности при устройстве дымовой 
трубы отопительной печи.

Большинство пожаров происходит в вечернее и ночное время, 
когда собственники домовладений находятся в состоянии сна. 
При соблюдении правил и требований пожарной безопасности, а 
также при наличии в квартирах и жилых домах домовладельцев 
автономных дымовых пожарных извещателей, возникший пожар 
своевременно обнаруживается, а собственники имущества сво-
евременно оповещаются о возгорании и распространении опас-
ных факторов пожара. В результате чего можно избежать или 
минимизировать негативные последствия пожара. 

Напоминаем о действиях в случае возникновения пожара:
• При возникновении пожара немедленно сообщите об этом в 

пожарную охрану по телефону 101 или 112. Сообщая дежурному 
о пожаре, необходимо указать что горит; назвать адрес; назвать 
свою фамилию и номер телефона; сообщить, есть ли угроза жиз-
ни людей, животных, а также соседним зданиям и строениям.

Из задымленного помещения выходите, пригнувшись, стре-
мясь держать голову ближе к полу. Передвигаясь в сильно за-
дымленном помещении, придерживайтесь стен. Также можно 
ориентироваться по расположению окон и дверей. При эвакуации 
через зону задымления дышите через мокрую ткань.

В первую очередь спасают детей, помня при этом, что, испу-
гавшись, они чаще всего прячутся под кровать, под стол, в шкаф 
и т.д.

• Категорически запрещается бороться с пламенем самостоя-
тельно, не вызвав предварительно пожарных.

Граждане, вы вправе самостоятельно принимать решение и 
делать выводы! Соблюдение мер пожарной безопасности – это 
залог вашего благополучия, сохранности вашей жизни и жизни 
ваших близких, а также Вашего имущества! Пожар легче пред-
упредить, чем потушить! Человеческая жизнь бесценна!

Единый телефон службы спасения «112» или «101».

СОБЛЮДЕНИЕ МЕР ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ! 

 ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Администрации муниципального района

«Читинский район»
 

от «25» января 2022 года                                                           № 108

«О предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства части уменьшения 

минимального размера земельного участка»

Рассмотрев заявление Лущик Марины Викторовны на основании постановления Главы 
муниципального района «Читинский район» № 2528 от 17.12.2021 г. «О назначении публич-
ных слушаний по вопросу отклонения от предельных параметров разрешенного строитель-
ства в части уменьшения минимального размера земельного участка» и заключения о ре-
зультатах публичных слушаний состоявшихся 24.01.2022 г.  В соответствии с Федеральным 
законом от 06.10.2003 г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», Градостроительным кодексом Российской Федерации 
ст.40, администрация муниципального района «Читинский район» постановляет:

1. Предоставить разрешение на отклонение от предельных параметров разрешенного 
строительства в части уменьшения минимального размера земельного участка для строи-
тельства гаража , местоположение  определено: Забайкальский край, Читинский район, п. 
ст. Лесная, ул. Таежная,4, общей площадью -49 кв. м., расположенного  в территориальной 
зоне Ж-1.

2. Настоящее постановление вступает в законную силу со дня его подписания.

Глава муниципального района «Читинский район» В. Ю. Машуков

Администрация муниципального района «Читинский район»

 ст. Лесная                                                       24.01.2022  г.                                                                                                                                       
                                 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ ПО ИТОГАМ ПРОВЕДЕНИЯ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
По вопросу отклонения от предельных параметров разрешенного строительства в 

части уменьшения минимального размера земельного участка
          
В соответствии с действующим законодательством Российской Федерации ,  Федерального 

закона Российской Федерации от 06 октября 2003 года № 131- ФЗ, статья 40  Градостроитель-
ного кодекса Российской Федерации, Уставом Муниципального района «Читинский район», 
постановлением администрации муниципального района «Читинский район» от 17.12.2021 г. 
№ 2528,  назначены публичные слушания по отклонения от предельных параметров разре-
шенного строительства в части уменьшения минимального размера земельного участка

Инициаторы публичных слушаний: Администрации муниципального района «Читинский 
район»

В публичных слушаниях приняли участие жители сельского поселения, правообладатели 
земельных участков расположенных на территории сельского поселения.

Письменных заявлений, замечаний и предложений по вопросу отклонения от предельных 
параметров разрешенного строительства в части уменьшения минимального размера зе-
мельного участка, находящегося в территориальной зоне –Ж-1, общей площадью 49 кв.м., 
для строительства гаража не поступило. Процедура публичных слушаний соответствует дей-
ствующему законодательству.

Составлен протокол публичных слушаний от 24.01.2022 г.
Результаты публичных слушаний:
 1. Предоставить разрешение на отклонение от предельных параметров разрешенного стро-

ительства в части уменьшения минимального размера земельного участка для строительства 
гаража, общей площадью – 49 кв.м., расположенному по адресу: Забайкальский край, Читин-
ский район, ст. Лесная ул. Таежная, 4, состоявшимися.

2. С учетом результатов публичных слушаний, одобрить вопрос по отклонения от предель-
ных параметров разрешенного строительства в части уменьшения минимального размера 
земельного участка

3. Опубликовать настоящее заключение в муниципальном печатном органе в районной га-
зете «Ингода»  и обнародовать на официальном сайте администрации муниципального райо-
на «Читинский район» в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет»

Председательствующий на публичных слушаниях С.И. Седунова

Администрация муниципального района «Читинский район»

 с. Смоленка                                                                                     24.01.2022  г.                                                                                                                                       
                                 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ ПО ИТОГАМ ПРОВЕДЕНИЯ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
«По вопросу отклонения от минимальной нормы размера земельного участка»
          
В соответствии с действующим законодательством Российской Федерации ,  Феде-

рального закона Российской Федерации от 06 октября 2003 года № 131- ФЗ, статья 40  
Градостроительного кодекса Российской Федерации, Уставом Муниципального района 
«Читинский район», постановлением администрации муниципального района «Читин-
ский район» от 20.12.2021 г. № 2530 «О проведении публичных слушаний по вопросу, 
допустимости отклонения предельных параметров земельного участка»,  назначены 
публичные слушания на 24.01.2022 г., по отклонению от предельных параметров разре-
шенного строительства в части уменьшения минимального размера земельного участ-
ка до 117 кв.м.

Инициаторы публичных слушаний: Администрации муниципального района «Чи-
тинский район».

Результаты публичных слушаний:
1. В связи с неявкой правообладателей соседних земельных участков, а также заяви-

теля по проведению публичных слушаний Швечковой А.С.
Признать публичные слушания по вопросу отклонения от предельных параметров 

разрешенного строительства в части уменьшения минимального размера земельного 
участка, площадью – 117 кв.м., расположенному по адресу: Забайкальский край, Читин-
ский район с. Смоленка ул. Весенняя, 1а,  не состоявшимися.

2. Опубликовать настоящее заключение в муниципальном печатном органе в рай-
онной газете «Ингода»  и обнародовать на официальном сайте администрации муни-
ципального района «Читинский район» в информационно-телекоммуникационной сети 
«Интернет».

Председательствующий на публичных слушаниях С.И. Седунова   

 АДМИНИСТРАЦИЯ МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 
«ЧИТИНСКИЙ РАЙОН»

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 25.01. 2022 года                                                                            № 109

О проведении публичных слушаний по вопросу, допустимости отклонения 
предельных параметров земельного участка.

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 г. № 131-ФЗ «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления в Российской Федерации», Градостроительным кодек-
сом Российской Федерации от 29.12.2004 № 190-ФЗ,  Федеральным законом от 29.12.2004 
г. № 191-ФЗ «О введении в действие Градостроительного кодекса Российской Федерации», 
администрация муниципального района «Читинский район»
ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Провести публичные слушания по вопросу допустимости отклонения предельных параме-
тров земельного участка, местоположение которого определено как: Забайкальский край, 
Читинский район, с. Смоленка ул. Весенняя д. 1а, согласно схеме.
2. Публичные слушания назначить на 25.02.2022 года (15 часов 00 минут местного времени) 
в администрации с. п. «Смоленское», находящейся по адресу: Забайкальский край, Читин-
ский район, с. Смоленка, ул. Советская, д. 33.
3. Настоящее постановление вступает в силу со дня официального обнародования на ин-
формационных стендах в здании с. п. «Смоленское», на официальном сайте администрации 
с. п. «Смоленское», осуществить прием заявлений, а также предложений и замечаний от 
граждан и организаций по вопросу, указанному в пункте 1 настоящего постановления.
4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на Управление градо-
строительства и земельных отношений администрации муниципального района «Читинский 
район».

Глава муниципального района «Читинский район» В.Ю.Машуков
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Официально

О ПОДПИСНОЙ КАМПАНИИ 
ВЕДОМСТВЕННЫХ ИЗДАНИЙ 

МЧС РОССИИ
Учреждённое МЧС России печатное издание журнал 
«Гражданская защита» обеспечивает профессиональную 
читательскую аудиторию оперативной и достоверной 
информацией об основных направлениях государственной 
политики в сфере гражданской обороны и защиты населения.

В издании на регулярной основе публикуются нормативные право-
вые документы и практика их применения, что позволяет вооружить 
руководителей всех уровней необходимыми знаниями. Предлагаю 
поддержать подписную кампанию ведомственного издания МЧС 
России на 2022 год и организовать подписку указанного издания.

Кроме того, предлагаю на регулярной основе организовать пред-
ставление материалов: фотографий и текстов о деятельности Ва-
ших подразделений для публикации в ведомственном издании МЧС 
России. Эго позволит делиться опытом в области гражданской обо-
роны и защиты населения и территорий от ЧС природного и техно-
генного характера. Материалы можно присылать на электронную по-
чту пресс-службы Главного управления zabmchs@mail.ru c пометкой 
публикации в ведомственном издании МЧС России.

Информацию для оформления подписки на журнал «Гражданская 
оборона» МЧС России можно найти на сайте объединенной редак-
ции МЧС-Медиа (https//www. mchsmedia.ru/) в разделе «Подписка».


